

El ejército austro-húngaro

Más de una vez hemos hablado de los preparativos militares que vienen practicándose en las potencias de primer orden, preparativos que obedecen al temor de que en breve plazo se vea comprometida la paz europea. Entre estas grandes reformas, merecen citarse muy especialmente las que se están llevando á cabo en Austria, con rapidez inusitada, y de manera tan pública y manifiesta, que hasta la misma Alemania, que cuenta con las simpatías decididas del emperador José, no ha podido por menos que alarmarse, ante unos aprestos bélicos que acusan profunda convicción de que el imperio austro-húngaro no confía en las gestiones de la diplomacia para evitar que Europa se halle envuelta en terrible y fonesta guerra.

Un importante periódico nuestro apreciable colega «El Correo Militar», ha dedicado hace pocos días detenido estudio á esta cuestión, y declara sin embosos que el imperio austro-húngaro, aleccionado en la experiencia de las guerras modernas en que fué actor, ó en las sostenidas por su vecino, el imperio alemán, ha comprendido toda la importancia de un estado militar que permita la movilización de las tropas en el menor tiempo y con el menos trabajo posible. A conseguir este resultado se dirigía la ley de 1882, que dividió el territorio, á excepción del Tirol, el Vorarlberg y una parte del litoral del Adriático, en 102 zonas de reclutamiento, correspondiente á uno de los 102 regimientos de infantería del ejército permanente; el Tirol y el Vorarlberg constituían una sola zona, de la cual venían nutriéndose los batallones de cazadores tiroleses del emperador; y el litoral del Adriático, dividido en tres zonas, suministraba el contingente de tropas de la marina.

Peró esto no bastaba, y el actual ministro de la Guerra, conde de Bylandt, dispuso que cada regimiento se localizara en su zona de reclutamiento, ó, por lo menos, se aproximara á ella todo lo posible. De esta suerte, y merced á un trabajo lento, pero constante, ha podido conseguir que, en la actualidad, los regimientos tengan, cuando menos, un batallón y su cuadro de depósito (seis oficiales y 27 individuos de tropa, destinados, en caso de guerra, á servir de núcleo para organizar un quinto batallón) en la zona donde se nutren 46 regimientos tienen sus cuatro batallones reunidos en su zona de reclutamiento; 37 tienen tres batallones fuera de sus zonas, pero ya concentrados; y solo 19 regimientos continúan disgregados: De los 10 batallones que constituyen el regimiento de cazadores tiroleses, nueve y el cuadro de depósito guarnecen el Tirol y el Vorarlberg, donde se reclutan, y el otro se halla en la Herzegovina. Los 32 batallones de cazadores están en su mayoría fuera de las zonas respectivas.

La caballería, fuerte de 41 regimientos; 14 de dragones, 11 de hulanos y 16 de husares, tiene hoy 30 regimientos en las provincias que los nutren, á saber: los regimientos de husares en Hungría y Transilvania; los de hulanos en la Galitzia y Croacia; los de dragones en Bohemia y países alemanes del imperio.

La artillería de campaña organizada en 14 brigadas (un regimiento de cuerpo y dos grupos divisionarios de baterías pesadas cada una), está ya toda, excepto una sola brigada, en sus zonas de reclutamiento; de los 12 batallones de artillería de fortaleza, solo dos guarnecen plazas no pertenecientes á su zona respectiva.

Por último, las tropas técnicas; dos regimientos de ingenieros, el de zapadores, el de ferrocarriles, el de telégrafos, las tropas de sanidad y del tren, están hace ya tiempo en los territorios de donde sacan sus contingentes.

El Sheriff de Wazan

El miércoles por la mañana llegó á Madrid de regreso de París y salió el mismo día para Cádiz el personaje marroquí de quien tanto se habla estos días con motivo de la política de Francia en Marruecos.

Como la misteriosa conducta de dicha nación sobre aquel imperio inspira fundados recelos hasta el punto de que el «Times» propone la intervención de España, Italia é Inglaterra en las cuestiones marroquíes, creemos de interés ampliar lo que dijimos respecto de la significación é historia del Sheriff de Wazan, tanto más en cuanto su influencia puede no ser ajena á las dificultades que han surgido ó en adelante puedan sobrevenir en el imperio del Norte de Africa.

Wazan, la ciudad en que reside Abd-Es-Salam, contiene unas 500 almas, se halla entre Tánger y Fez y está considerada como el centro religioso de la comunidad de los Mulay-Taich, de que el Sheriff es el jefe, teniendo muchos adeptos en todo el Norte de Africa.

Aunque Abd-Es-Salam abandonó su casa de Wazan hace unos diez años y se estableció en Tánger, allí quedaron varios hijos suyos, los cuales se han mantenido siempre en una actitud de escasa sumisión hacia los representantes de Muley-Hassán. El Sheriff de Wazan se habría convertido por sí solo, dado el prestigio religioso que le da la jefatura de los de su secta, en un enemigo peligroso del emperador, si sus costumbres en Tánger hubieran sido morigeradas y sus relaciones con los representantes extranjeros hubieran descansado en aquella confianza que inspira una correcta circunscripción.

Entre el Sheriff de Wazan y el Emperador ha habido largas cuestiones de familia, alegando cada cual por su parte ser el verdadero descendiente de Abd-Abllah-el Kamel, padre de Muley-Driss, propagador del Corán en Marruecos, é hijo de Hassán, hijo de Hassán-el-Sebt, nieto de Mahoma, por su madre, y mientras el Sheriff ha sostenido contra el Sultan que en su genealogía se descubre una laguna, el Emperador le ha negado repetidas veces hasta el título honorífico de su descendencia, aseverando que es hijo de una esclava negra, concubina del anterior dignatario, la que con maña logró que su hijo suplantara al primogénito de su amo.

Estas cuestiones han promovido en todo Norte de Africa largas y apasionadas controversias, advirtiéndose que tras ellas el Sheriff disfrazaba designios arriesgados de gravísimo carácter, lo que le obligó á ac-

gerse al sagrado de la protección extranjera.

El haber trocado de vasallaje no le hizo, sin embargo, cambiar de proyectos, y cuantos en Tánger le han conocido saben bien á qué atenerse en la materia. Indudablemente en quien encontró mayor estímulo para la empresa que fermentaba su ambición fué en una mujer: miss Keene, jóven inglesa, institutriz de los hijos del rico comerciante, griego de origen, norteamericano de nacionalidad, Mr. Perdica-ris, la cual, siendo una muchacha traviesa y lista, le inspiró una descometida pasión sensual. Sid Abd-Es-Salam no recató de estas relaciones, que llegaron hasta tomarla en matrimonio, interviniendo en la negociación el discreto y experimentado sir John Drummond, aunque despues, conociendo sus intenciones, el veterano diplomático hubo de negarle el solicitado protectorado británico.

El Sheriff puso entonces sus ojos en España, y aun celebró más de una entrevista con varios funcionarios españoles, ajenos á la diplomacia, alguno de estos se dirigió al Sr. Sagasta, que no siendo poder, excusó ocuparse de tan delicado asunto, sometiéronle más tarde al conocimiento del Sr. Cánovas, yendo á Madrid un emisario con una carta del Sheriff para don Alfonso XII; más tanto éste como su Ministro recharon todo linaje de inteligencia con el pretendiente, respondiendo á lo que la hidalguía española y la austeridad de los verdaderos hombres de Estado reclamaban de consuno.

Peró el calor que Inglaterra y España negaron al casi rebelde Sheriff de Wazan, que ofrecía á diestro y á siniestros el oro y el moro en cambio de la complicidad que buscaba, no se lo negó Mr. Ordega, cónsul de Francia en Tánger, suscitándose con tal motivo un ruidoso incidente diplomático, en que también figuró el Conde de Cavagnac, adquirente de ciertos terrenos en el litoral norte-marroquí, contra las estipulaciones formales del tratado de Madrid. Hubo serias complicaciones diplomáticas: el Sheriff cada día más desautorizado, tuvo que encerrarse en su domicilio de Tánger, y Mr. Ordega fué á la postre trasladado á Bukarest por su gobierno, que nombró para sustituirle á Mr. Feraud, el cual había servido durante algunos años de intérprete en la Argelia al lado del general Chanzy y despues prestó servicios diplomáticos en Trípoli y en Tunez.

Mr. Feraud, que no es un hombre vulgar, nunca quiso hacerse solidario de las aspiraciones del Sheriff de Wazan; pero favoreciéndolas el Conde de Cavagnac cerca del Gobierno francés, y apoyándolas la Sheriffa, mis Keene con sus correspondencias, que suele dirigir al «Times», han procurado crear una situación anormal, que es por lo que estamos atravesando.

Los hijos de los primeros matrimonios del Sheriff en Wazan sostienen la organización bélica de que aun no hace un año hizose alarde en el propio Tánger, viniendo á visitar á su padre. Los de miss Keene se educan en un liceo de Argel, y bajo la protección que en su reciente viaje á París ha ido á consolidar, fácil es que la guerra latente y sorda que existe entre el

Sultan y el Sheriff tome proporciones desconocidas.

Cual sea la acción que en tal caso nos toque representar, debe deducirse de las declaraciones últimas del Sr. Moret en el Parlamento, y aun de los frecuentes telegramas que, expedidos desde Madrid, suele publicar «The Times».

Banco de España

Segun el último balance, desde el 19 al 26 del corriente han sido muy escasas las variaciones experimentadas en este establecimiento.

La existencia en metálico, que en la primera fecha ascendía á 100.392.827 pesetas, ha subido en la segunda á 101.874.086.

La cartera de Madrid constaba en 16 del actual de 694.377.061 y ha descendido á la suma de 694.736.956.

En cambio, la de provincias ha subido de 170.122.091 á 171.046.375.

El fondo de reserva, que constaba de 15.000.000, no ha experimentado variación alguna.

Los billetes en circulación en Madrid han crecido en movimiento; circulaban en 16 del actual en cantidad de 30.885.337, y hoy circulan en cantidad de 31.514.825.

En provincias también han circulado en mayor cantidad.

En la primera fecha representaban la suma de 20.004.525 pesetas, y hoy representan la de 20.010.107.

Las cuentas corrientes en Madrid han disminuido, aunque en cantidad escasa. Sumaban el sábado anterior 170.257.731 pesetas, y hoy alcanzan á 167.489.842.

En las provincias han aumentado en prómas de 1.000.000.

Las reservas de contribuciones constaban de 52.785.477 pesetas, y constan en la actualidad de 53.400.220.

El balance total, que aparecía en la semana anterior representando la cifra de 1.207.926.983 pesetas, representa en 26 de Marzo la cantidad de 1.200.921.910.

Las acciones del Banco continúan en el mismo grado de prosperidad y lo mismo acontece con el efectivo de la Casa de Moneda, con los bienes inmuebles, con la Deuda amortizable, pago de intereses en todos conceptos, créditos concedidos sobre efectos públicos, dividendos, ganancias y pérdidas, facturas y valores convertibles en Deuda amortizable.

Los senadores y diputados de las provincias oliverasas

Los diputados y senadores de las provincias oliverasas se han reunido esta tarde en la sección tercera del Congreso, bajo la presidencia del señor Teruel, habiéndose tomado en consideración las siguientes conclusiones:

1.ª Rectificación de las cartillas evaluatorias, en armonía con los precios actuales de los productos agrícolas y en el plazo de un año.

2.ª Exención temporal de las contribuciones durante quince años á los olivares completamente destruidos ó cualquiera otra riqueza agrícola que haya sufrido igual desperfecto, entendiéndose que del líquido imponible de cada pueblo, ha de rebajarse

la cantidad que corresponda al concepto anterior.

3.º Aumento de derechos á los petróleos brutos y refinados.

Y 4.º Rescisión de los aranceles para las materias grasas ó oleoginosas, lanas, cereales, carnes vivas ó muertas, en cuanto no se opongan á los tratados vijentes.

Se nombró una comision, compuesta de los Sres. Garijo, Ibarra y Sanchez Bedoya, con el carácter de gestora.

El embajador español en Paris

Todos los periódicos de la mañana dan cuenta de la magnífica fiesta de anoche en la embajada de España.

La concurrencia fué tan numerosa como distinguida, figurando, además de varios ministros, altos empleados y las personas más significadas de la colonia española, los generales Canrobert Boulanger, Sanssier, Brugere y Thibaudin y el almirante Jaures.

Se encontraban tambien allí los príncipes de Murat y Sagan, los duques de Latremouille, Monchy, Gramont y Larrochefauld-Bisaccia.

La Cámara de diputados estaba representada por los Sres. Pablo de Cassagnac, Andrieux y Valdeck Rousseau.

El banquete, que precedió á la recepción, fué presidido por el embajador de España, Sr. Albareda, y la duquesa Valencia, asistiendo el presidente del Consejo, Sr. Goblet, varios ministros, el Sr. Freycinet y las notabilidades de la colonia española.

Noticias de Filipinas

Los periódicos de Filipinas que ayer recibimos alcanzan al 20 de febrero, fecha en que aún no se conocian en Manila las victorias alcanzadas por nuestro ejército en Mindanao, limitándose por tanto las correspondencias que vemos en los referidos periódicos á dar cuenta de los movimientos y operaciones de las fuerzas situadas en el campamento llamado Reina-Regente.

Un incidente desgraciado de la expedición, que revela el excelente espíritu que ha dominado en las tropas, refiere el «Comercio» de Manila.

Al cargar una pieza, se inflamó el saquete y los dos artilleros que con el atacante introducian la carga, fueron las victimas de este accidente; uno quedó carbonizado, con el antebrazo izquierdo separado del resto y con heridas graves en el pecho y vientre, que falleció á los veinte minutos; el otro quedó lesionado de varias quemaduras graves.

El general en jefe le concedió la cruz del Mérito militar pensionada, y al colocarla sobre el pecho del desgraciado soldado, á pesar de la gravedad de su estado, prorrumpió este en un entusiasta «viva la reina».

PARIS 27 DE MARZO

Dice el «Journal de Bruxelles»:

«Un hecho bastante raro ocurre en San Petersburgo, Las relaciones oficiales del gobierno ruso con el de Alemania parecen haber mejorado: el gran duque Wladimiro fué recibido con mucho agasajo en Berlin cuando su reciente viaje á la misma ciudad, y se recordarán sin duda las declaraciones pacíficas que los periódicos pusieron en sus labios.

No obstante, no se pasa dia sin que uno de los periódicos más influyentes de la capital, «La Gaceta de Moscou», no ataque vivamente á los alemanes. En uno de sus últimos artículos, M. Katkoff, director de dicho periódico, hace una larga crítica del suelto que apareció en el «Mensajero del

Gobierno» el 21 de este mes. Dice que los periódicos alemanes se mostraron favorables á las ejecuciones de Bulgaria, y manifiesta dudas sobre el mérito galería del representante de Alemania en Bulgaria.»

—Telegrafian de Viena al «Daily Chronicle» que pocos dias atrás los nihilistas consiguieron entrar en la administracion de Correos de Astrakan y que se llevaron de ella una suma de 200.000 rublos. Para llevar á cabo este robo, los ladrones construyeron una subterránea debajo del edificio.

—Telegrafian de Constantinopla con fecha del 24:

«En la audiencia dada á M. de Nelidoff el 21 de marzo, la cual duró tres horas, M. de Nelidoff habló con todas las consideraciones diplomáticas debidas de tres puntos principales. Pidió: 1.º el relevo de Rizá-Bajá del cargo que desempeña en Sofía; 2.º el cambio de gran visir, pintando al actual como un instrumento de Inglaterra; 3.º sugirió el pensamiento de una ocupacion parcial de Rumelia por Turquía y de Bulgaria por Rusia.

Se añade que el Sultan, en vez de acceder á esta última petición, insistió en que quiere conocer exactamente cuales son las miras de Rusia respecto de Bulgaria.

Parece que en este sentido se han enviado instrucciones á Sachir-Bajá, y que el Sultan ha rogado á M. de Nelidoff que telegrafie al gobierno de San Petersburgo para pedirle que designe dos candidatos para el principado de Bulgaria, además del príncipe de Mingrelia, y manifestarle que, cumplida esta condición, el Sultan podrá probablemente llegar á un arreglo de la cuestion búlgara que satisfaga á Rusia.

En los círculos diplomáticos se pregunta qué resultado dará esta audiencia, pues M. de Nelidoff no puede ignorar que sus pretensiones han de producir el efecto de inspirar al Sultan miras contrarias á ellas y que las insinuaciones que ha hecho tocante al gran visir no pueden menos de robustecer la situación de este personaje.»

Escandalosas sustracciones

Con el título de «Los robos en el ferrocarril» publica el importante diario de la Coruña, «La Voz de Galicia», una relacion de las escandalosas sustracciones efectuadas durante la semana última en la línea del Noroeste.

A la casa comercial de la Coruña titulada «La Villa de Paris» le robaron en el término de ocho dias, de varios pequeños bultos que recibió por el ferrocarril, una pieza de terciopelo, dos mantillas de encaje y dos piezas de seda negra. Además tiene tres paquetes en la estacion con manifiestos indicios de fractura.

Al hacerse cargo un relojero de la Coruña de una caja que tenia en la estacion del ferrocarril con 24 relojes de oro, consignada á su nombre, notó en el sello y precinto señales inequívocas de fractura, que le determinaron á no recibirla sin proceder á su apertura ante un notario público.

Y, en efecto, abierta la caja aparecieron 24 «estuches», pero «vacíos». Los relojes se habian evaporado en el camino.

A otro comerciante le robaron 30 metros de cachemira negro.

A otro una magnífica sombrilla y á otro 17 kilos de embutidos.

«La Voz de Galicia», se lamenta justísimamente de estos escándalos y pide en nombre del comercio de aquella region, que estos abusos sean corregidos y castigados con mano firme.

Inauguración en Zaragoza

Zaragoza 21.—Se ha verificado el solemne acto de la inauguración de las obras del edificio destinado á Facultades de Medicina y Ciencias.

Un gentío inmenso rodeaba el campo de Lezcano donde aquel ha de levantarse.

A las once llegaron el gobernador señor Montes, Comisiones de la Diputación provincial, del Ayuntamiento, de la Universidad, de la Sociedad Económica, del Ateneo, de la Escuela Normal y de la de Veterinaria.

Poco despues llegó el señor obispo auxiliar, y al presentarse el Sr. Calleja fué objeto de una cariñosa manifestacion de simpatía.

El prelado bendijo la primera piedra, que procede de la Universidad antigua, y en la cual se depositaron varias medallas conmemorativas, monedas y periódicos.

El director general de Instrucción pública pronunció un elocuentísimo discurso manifestando que se congratulaba de asistir á la celebracion de aquel acto ante un príncipe de la Iglesia y en presencia de las autoridades y del noble pueblo aragonés.

Terminó dando vivas á S. M. la reina regente, al señor ministro de Fomento, á Zaragoza y á la Universidad.

Acto seguido fué asentada la primera piedra sosteniendo el cordon de seda el señor obispo.

El gobernador civil de la provincia dió un viva á S. M. el rey, que fué contestado con verdadero entusiasmo por todos los concurrentes.

Al subir al Carruaje el Sr. Calleja, la multitud se descubrió en señal de respeto.

Terminada la ceremonia, el contratista de las obras, Sr. Pruneda, obsequió con un delicado «lunch» á las autoridades, Comisiones y demás concurrentes.—S.

Zaragoza 22.—El Sr. Calleja ha sido nombrado por aclamacion presidente honorario de la seccion de Ciencias del Ateneo de esta ciudad.

Anoche se verificó el acto de tomar posesion de tan honroso puesto, y con ese motivo hallábanse llenos los salones y pasillos por todas las personas más notables de Zaragoza.

La entrada del Sr. Calleja fué solemnísimamente.

Acompañábanle el gobernador civil de la provincia, el director de la Económica, el presidente de la Academia de Medicina y la Junta directiva del Ateneo.

Todos los socios pusieron de pié y saludaron al Sr. Calleja con aplausos entusiastas.

Nuestro insigne huésped pronunció un brillante discurso, interrumpido á cada momento y á cada frase por ruidosas muestras de aprobacion.

Terminado el acto, todos los socios acompañaron al Sr. Calleja hasta el carruaje, tributándole una ovacion indescriptible.—S.

Gounod en Burdeos

El insigne autor de «Fausto» se encuentra actualmente en aquella ciudad francesa, adonde ha sido llamado por la Sociedad de Santa Cecilia, que habia preparado la ejecucion de su oratorio «Mors et vita.»

A su llegada á la fonda fué recibido por la música municipal, que le dió serenata en union de la charanga de la Sociedad de Gimnasia y de otras Corporaciones musicales.

En la noche del martes último se verificó el último ensayo dirigido por Gounod, y el miércoles al medio dia se realizó la ejecucion solemne en la iglesia de Nuestra Señora con 80 músicos, 150 coristas de ambos sexos, grandes órganos para acompañamiento, y los solistas barítono Manou-

ry, Mll. Terestri y Mad, Massou á lo que el maestro hizo ir desde Paris.

Por la noche asistió al Teatro Principal, donde se ponía en escena «Fausto» como prueba de admiracion á Gounod.

La sala estaba completamente llena. El maestro llegó al segundo acto durante la «kermesse, siendo saludada su presencia con aplausos entusiastas.

Gounod ocupó el palco municipal cediendo á las instancias de Burdeos, y acompañándole Mad. Massou. En el acto tercero dió varias veces la señal de los aplausos, especialmente al terminar el aria de las «Joyas», que cantó Mlle. Terestri con singular maestría.

La municipalidad, el Círculo filarmónico y la Sociedad Santa Cecilia tenían el pensamiento de celebrar la estancia de Gounod en Burdeos ofreciéndole un gran banquete, por suscripción, en la suntuosa sala de conciertos del Teatro Principal, pero Gounod les hizo abandonar la idea diciendole que se sentía muy cansado.

Del «Diario de Barcelona»:

«Procedente de Hamburgo dió fondo ayer mañana (29) en la dársena, amarrándose en la primera andana de vapores, el de pabellon alemán «Barcelona», de la casa armadora Robert, Sloman y Compañía, de la citada plaza comercial. Dicha empresa naviera tiene establecidas en la actualidad dos líneas de vapores entre el Báltico y el Mediterráneo. La primera de las referidas líneas la sirven algunos vapores del porte del «Barcelona», los cuales salen de Hamburgo para los puertos de España, Francia, Italia, Túnez y otros de Africa. Los buques que componen la flota de la segunda línea zarpan tambien de aquel importante puerto alemán y terminan el viaje en Marsella. Todos los mencionados vapores recalán con puntualidad en nuestra bahía, en la que alijan importantes partidas de mercancías procedentes del centro y del Norte de Europa.

—El transporte de guerra nacional «Legaspi» atracó ayer mañana (29) de costado junto al muelle del Depósito, á fin de embarcar, con auxilio de la grua de vapor de veinticinco toneladas, seis calderas para los cañoneros de madera y hélice «Pelicano», «Cocodrilo» y «Salamandra». Dichas calderas han salido de los talleres de D. Alejandro Wholguemuth. El «Legaspi» vino de Mahon, á donde llevó desde Cartajena, con destino á la escuadra de instrucion, sesenta aprendices navales y efectos de guerra. Manda el propio transporte, que monta dos cañones y lo tripulan 82 plazas, el teniente de navío de primera clase don Leandro Gomez.

—A primeras horas de la mañana de ayer (26) abandonó nuestras aguas, con destino al puerto de Marsella, la corbeta de guerra norte-americana «Quinnebang», de 8 cañones y 200 plazas de dotacion. Desde el citado puerto de Marsella pasará á la rada de Villafranca de Niza, en cuyo punto dará fondo en breve la fragata capitana de los Estados-Unidos de América, denominada «Lancaster», la cual se halla hoy en el Pireo con dos buques de la escuadra que capitanea. El comandante de la mencionada corbeta ha visitado oficialmente á las autoridades superiores de esta capital. El viernes, por la tarde, estuvo á bordo de dicho buque el señor Gobernador de la provincia. La corbeta «Quinnebang», á pesar de ser de madera, lleva seccion de torpedos al igual que los cruceros modernos. Liene además una lancha de vapor de potencia para poder lanzar en caso necesario torpedos de los llamados de botalon.»

Gaceta

Desgracia

A las diez y media de la mañana de hoy en el momento en que uno de los peones albañiles subía por una escalera de mano con objeto de acuar el tablon que puesto de canto dividía dos palos en cruz para formar una cábría en la casa que se construye en la calle Nueva, cayeron al suelo los tablonos y el operario desde la altura de catorce metros. Acto continuo han acudido al auxilio del herido sus compañeros de obra y otras varias personas. Constituido el Juzgado de instruccion en el sitio de la desgracia, ordenó que el paciente en una camilla fuese trasladado al Hospital civil, donde los facultativos Sres. Seguí y Michel, Seguí y Fedelich y Llansó, le reconocieron con toda detencion, practicándole la primera cura. Del dictámen médico aparece que el aludido operario tiene varias heridas, entre ellas, una en el inferior de la pierna derecha con fractura de los dos huesos tibia y peroné y magullamiento de los tejidos blandos; otra en el tercio superior de la pierna izquierda, de una extension de cuatro centímetros y una fractura del hueso iliaco derecho con luxacion de la extremidad superior del femur.

Atendido el grave estado del paciente se le han administrado los Santos Sacramentos.

Con esta son mil y pico las veces que ocurren percances análogos. Es lástima que la vida de los pobres albañiles se halle en peligro, porque el Ayuntamiento no quiere tomarse la molestia de obligar á los maestros de obras á colocar un andamiaje suficiente á evitar dolorosas desgracias como la hoy acaecida. No creemos que en ningun país trabajen los albañiles en condiciones más desventajosas que en Menorca, por lo que á la seguridad personal atañe. Y ya que la experiencia nos alecciona cada dia acerca de los graves males que de este descuido se derivan y nuestro Ayuntamiento no toma severas y eficaces medidas para remediarlos, seria por demás conveniente que interviniesen en el asunto las autoridades civil y judicial.

Aviso

A fin de que cesen las quejas de muchos de nuestros suscritores por la hora avanzada de la noche en que reciben el periódico, hemos pensado que la única manera de complacerles era aumentar el número de repartidores, para abreviar la distribucion del diario. Si no obstante de esto continúan las quejas, adoptaremos la medida de repartir EL BIEN PÚBLICO por la mañana, quedando así favorecidos poco más ó ménos por igual todos nuestros numerosos abonados.

Escuadra de Instruccion

Mañana á las seis de ella la fragata «Gerona» saldrá para Alcudia en donde invertirá dos ó tres dias en verificar el ejercicio de tiro de cañon al blanco, ejercicio que es reglamentario en esta época, llevando órdenes de dirigirse luego al fondeadero de Palma de Mallorca y permanecer en él hasta nuevas instrucciones.

El «Castilla» saldrá próximamente á las ocho para Cadiz con objeto de entrar en dique en el arsenal de la Carraca para limpiar los fondos, por haber transcurrido ya el plazo reglamentario de un año en que esa clase de buques pueden estar sin efectuar dicha operacion, verificando tambien la de reemplazar una pequeña parte que del forro de cobre tiene arrollado, á consecuencia de haber tocado en el fondo

del antepuerto de Barcelona durante el último temporal. Lleva órdenes de que en cuanto estén terminadas esas operaciones, pase á unirse á la «Numancia».

Esta recibió ayer de Barcelona la pieza que para su máquina había allí encargado cuya pieza ha quedado hoy instalada y lista por lo tanto la máquina. Parece aguarda órdenes de marchar á Barcelona á terminar de montar unas calderas auxiliares que allí tiene y á concluir de instalar su alumbrado eléctrico.

Trasporte de un escudo

Sabemos que la empresa de vapores ha manifestado al Sr. Delegado que el próximo miércoles puede embarcar gratis en el «Menorca» para Palma la piedra en que se halla grabado el escudo de armas de Inglaterra y que campeaba sobre la puerta del Lazareto durante la dominacion británica en Menorca.

Llegada

Ayer regresó á esta ciudad el Teniente Coronel de Artillería, destinado al Parque de esta Plaza, D. Wencelao Farré, que había ido á Barcelona con motivo del fallecimiento de su señora madre. Bien venido sea nuestro querido amigo.

Limosna

No habiendo querido el dueño del carnero que se hurtó en el caserío de S. Ollestrá la carne que se encontró en poder del procesado y manifestado al Sr. Juez de instruccion que podia destinarla á cualquier establecimiento benéfico, la autoridad judicial ha dispuesto fuera entregada al Asilo de Huérfanas, como en efecto lo ha sido en la mañana de hoy.

Accidente

De resultas de una caída, anoche se fracturó el muslo izquierdo un niño de un año de edad, hijo de nuestro amigo D. Gabino Sirvent.

Fué curado por el facultativo D. Jaime Ferrer y Parpal.

Deseamos el pronto restablecimiento de la criatura.

Precepto Pascual

En la mañana de hoy ha cumplido con el Precepto Pascual, la marinería de la Subdivision de Guarda-costas en Menorca.

Vacunacion

Llamamos la atencion del público acerca de la conveniencia de aprovecharse la ocasion de vacunar á los niños que les brinda el cirajano Sr. Cursach.

Tiempo

Otra vez volvemos á los dias desapacibles pues ya hace dos que sopla en esta ciudad un fuerte viento SO. que ha refrescado notablemente la temperatura.

Fallecimiento

Ha muerto en Ciudadela el Sr. Vila, hermano político de nuestro amigo el Sr. Cura Económico de la Parroquia de San Francisco, D. Pedro Anglada, á quien, lo mismo que á la demás familia del finado, acompañamos en su justo dolor. E. P. D.

Detencion

En virtud de la sumaria que se instruye en el Juzgado de instruccion de este partido sobre la caída del operario de que hablamos mas arriba, ha sido detenido y conducido á la carcel de este partido en la mañana de hoy el maestro albañil á cuyo cargo corre la construccion de la casa que se levanta en la calle Nueva.

Estadística de inmigracion

Durante el mes de enero pasado, llegaron á la República Argentina procedentes de Ultramar 656 pasajeros de 1.ª clase y 13,375 inmigrantes.

De estos llegaron directamente 294 pasajeros y 12,640 inmigrantes; por via de Montevideo 362 pasajeros y 712 inmigrantes y de diversas procedencias (habilitados 23).

Según el sexo son 7,237 hombres, 2,550 mujeres, 685 niños y 452 niñas.

Según estado son: 1,775 solteros, 5.009 casados y 150 viudos.

Clasificados por su religion son: católicos 12,386 y 548 de otras varias rejiones.

La nacionalidad á que pertenecen es como sigue: italianos 10,648; españoles 1,020 franceses 474; rusos 293; austriacos 182; suizos 180; orientales 60; belgas 55; alemanes 51; argentinos 35; portugueses 26; norte americanos 16; dinamarqueses 13; holandeses 11; suecos 8; brasileños 3 y boliviano 1.

Fueron conducidos por 52 vapores de los que son; 20 ingleses; 11 franceses; 8, italianos; 8 alemanes, 3 belgas y 2 españoles.

Apuesta original

«En un periódico vitoriano leemos que como consecuencia de las libaciones Josefinas del sábado, tuvo lugar en dicho dia en un templo de Baco de aquella ciudad una apuesta original.

«Varios jóvenes de buen humor que en él se hallaban, discutian, unos en pro y otros en contra, sobre si uno de ellos de oficio albañil seria capaz de tragarse un duro en una pieza.

«Tanto se animó la cuestion que por fin se jugó el valor de la moneda entre el que debía engullírsela y sus compañeros de la oposicion, y tomando nuestro héroe la argétea hostia de una onza con sus dedos, se la metió entre pecho y espalda en un santiamén.

«Pero se conoce que el duro, era duro y de los que no pasan, puesto que atascándose en el tubo digestivo fué preciso llevar al imprudente albañil al Hospital civil.

«Esto era en la mañana del domingo, el tema obligado de las conversaciones vitorianas haciéndose pronósticos pesimistas sobre la suerte del duro y su engullidor pero por la tarde supimos que el paciente habia dejado el hospital hallándose reunido con sus camaradas y segun oimos hasta en disposicion de repetir.»

CABOS SUELTOS

Parece que el Gobierno quiere obrar con energia para imponerse á las indisciplinadas huestes ministeriales.

No vaya á sucederle lo que á aquel marido que después de tolerar á su mujer ciertos defectos, quiso imponerse cuando ya era tarde y resultó descalabrado.

Hay faltas que no pueden corregirse, porque ya son vicios.

Dice «El Correo», ministerial disciplinado, que la enfermedad que hoy aqueja á los liberales la padecieron sus congéneres del año 20 al 23, del 40 al 43, del 54 al 56, después de la revolucion del 68 y casi siempre que han estado en el poder.

Quiere decir que es una dolencia crónica.

Y como tal, incurable.

Falta saber tan solo si la padecen los hombres ó los principios del partido liberal.

Nosotros creemos que unos y otros.

El órgano militar de los reformistas dice que el Gobierno está difunto y que es preciso rociar con ácido fénico la alcoba donde falleció.

Se conoce que quieren entrar en ella los reformistas.

Pero si esto ocurriera seria preciso rociarla por segunda vez.

Vuelven á circular rumores sobre alteracion del orden público.

El Gobierno los desmiente y dice que vigila y que castigará severamente á los que se subleven.

Lo mismo decia antes del 19 de Setiembre y sin embargo no vigiló, hubo sublevacion y no castigó á los culpables.

TELÉGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL DE EL BIEN PUBLICO

(No se permite su reproduccion en esta Ciudad.)

Madrid 31.—2:30 t.

En el Consejo celebrado en el Ministerio de Estado se aprobó el proyecto de reforma de Barcelona, de acuerdo con el dictámen del Consejo de Estado.

Pronto se firmará el Real Decreto concediendo el título de Conde de Bilbao al general Sr. Castillo.

Madrid 31.—10:15 n.

En el Congreso el baron de Sangarren ha declarado que los carlistas se organizan dentro de la legalidad, sin proyectar nuevas intentonas, temerarias é infructuosas.

Madrid 31.—10:20 n.

«El Resumen» se extraña de que el Gobierno no protestase de las alusiones al acto de Sagunto que hizo el baron de Sangarren.

El ministro de Hacienda, señor Puigcerver, ha prometido rectificar en un breve plazo las cartillas evaluatorias de la riqueza.

Madrid 31.—10:45 n.

Se asegura que el representante de Atenas en Sofia ha comunicado á su Gobierno, que los partidos militares de Bulgaria tratan de proclamar rey al príncipe Alejandro de Batemberg.

Madrid 1.—12:45 madrug.

Se ha confirmado la noticia de haberse cometido un nuevo atentado contra la vida del Czar.

Las tribus del Afghanistan han ofrecido al Emir hacer la guerra á Rusia.

Se ha sometido á los Tribunales el incidente de los diputados que se abofetearon en la Cámara francesa.

Madrid 1.—10:45 m.

Después de Pascuas se presentarán á las Córtes los proyectos sobre organizacion militar.

Los conservadores preparan una enérgica campaña en contra de los presupuestos y del jurado.

Madrid 1.—12:15 t.

Ha llegado á la Coruña procedente de la Habana el vapor-correo «Veracruz», ignorándose la suerte del vapor «Africa» que debia llegar á Cádiz.

La fragata de guerra «Numancia» continuará fondeada en el puerto de Mahon.

Madrid 1.º

4 p. 000 Interior. 64'35
4 p. 000 amortizable. 79'50
B. Hipotecarios de Cuba. 97'00

Imp. de M. Parpal.—Bastion 39.

NOTA de las reses muertas en el matadero de esta ciudad los dias 28 al 30 de Marzo

CORTANTES	Bueyes	Vacas	Terneros	Terneras	Cabras	Carneros	PESO	POSESIONES
							Kilóg.	
José Sintés	»	»	1	»	»	»	194	Torrauba de Salord
Id.	»	»	»	»	»	»	10	Es Bañal
Miguel Olives	»	»	»	»	»	»	23	Furmet vey
Sebastian Olives	»	»	»	»	»	»	20	Son Mir
Pedro Sotés	»	»	»	»	»	»	61	Binimesó
id.	»	»	1	»	»	»	261	Turrubén vey
Pedro Palliser	»	»	1	»	»	»	191	Son Vilá
Pedro Sotés	»	»	1	»	»	»	104	S. Agustin vey
id.	»	»	1	»	»	»	108	Biniayet nou
id.	»	»	1	»	»	»	100	Dragonera, Mahon
Sebastian Olives	»	»	1	»	»	»	167	Torrellisá vey
José Sintés	»	»	1	»	»	»	103	Vergel Moncada
Id.	»	»	»	»	»	»	12	Cudie cremada Cardona
Poncio Jover	»	»	»	»	»	»	1	Binimersoc
id.	»	»	»	»	»	»	1	Binifabini vey
»	»	»	»	»	»	»	»	»
»	»	»	»	»	»	»	»	»
»	»	»	»	»	»	»	»	»
»	»	»	»	»	»	»	»	»
»	»	»	»	»	»	»	»	»
»	»	»	»	»	»	»	»	»

Seccion comercial

Barcelona 31.—4'30 t.

4 por ciento int.	64'90
4 por ciento Exterior.	66'07
4 por ciento amortizable.	80'25
B. H. de Cuba emision de 1880	98'12
B. H. de Cuba id. de 1886	94'36
B. H. Colonial.	44'61
F. C. de Barcelona á Fran-	
cia	37'75
F. C. del N. de España	77'00
Orenses	10'25
F. C. Tarrag. B. y Francia.	58'75
F. Norte	00'00
Id C. de Medina á O. y Vigo.	28'12
Id. Almansa.	65'36
Obligaciones Trasatlántica.	91'50

Madrid 31.

4 p. 00 Interior.	65'10
4 p. 00 amortizable.	80'25
B. Hipotecarios de Cuba.	97'90

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

Los Dolores de Ntra. Señora y Sta. María Egipciana y S. Venancio ob. y mr. Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. de la Purísima en S. Francisco.

Santo de mañana

S. Francisco de Paula fundador.

ANUNCIOS

D. Monserrate García Sanchez
Juez de primera Instancia del Partido de Mahon:

Hago saber: Que el día dos de Abril próximo y siguientes hábiles necesarios á las dos y media de la tarde se venderán judicialmente en la casa-tienda que fué de Victoria Teixidor sita en esta ciudad y calle de la Plana número veinte y ocho si las posturas fuesen competentes y por medio de lotes, todos los géneros y demás bienes muebles que fueron de la referida finada, con arreglo al pliego de condiciones que queda de manifiesto en la Escribanía del presente actuario; pues así lo tengo mandado en providencia de hoy dado en el juicio de abintestato de la espresada Teixidor. Mahon 18 Marzo de 1887.—Monserrate García Sanchez.—Ante mí, Lorenzo G. Pons, Esno.

Administracion de Loterías de 1.ª clase núm. 5 Mahon.

Queda abierto el despacho de billetes del sorteo que ha de celebrarse en Madrid el dia 4 de Abril.

Ha de constar de 12 mil billetes, al precio de 250 pesetas cada uno, divididos en décimos á 25 pesetas la fraccion ó décimo.

Los premios han de ser 672, importantes 2.190.000 pesetas, distribuidas de la manera siguiente:

Premios	Pesetas
1 de	500.000
1 de	250.000
1 de	120.000
3 de 40.000	120.000
50 de 5.000	250.000
610 de 1.500	915.000

2 aprox. de 8.000 para los núms. anterior y posterior al del premio mayor 16.000

2 id. de 6.000 para los números anterior y posterior al del premio segundo 12.000

2 id. de 3.500 para el premio tercero 7.000

672 2.190.000

Mahon 27 de Marzo de 1887.—El Administrador, Diego de la Torre.

Subasta

El dia 14 del actual, á las 11 de la mañana, se venderá en licitacion verbal y á voluntad de sus dueños, las fincas siguientes: 1.ª una casa situada en esta Ciudad calle del Rector n.º 12; 2.ª Otra casa situada en esta Ciudad calle de S. Jaime n.º 3; y 3.ª Un Almacén en el Andén del Poniente del puerto de esta Ciudad n.º 81.

El acto tendrá lugar en el despacho del Notario D. Pedro Orfila quien enterará de títulos y condiciones para la venta.

ZAPATERÍA MAHONESA

DE FABREGUES

Se necesitan operarios para confeccionar calzado de Señora.

POLIEPIDERMIFUGO

DE

M. HERNANDEZ

Remedio seguro para la curacion de los

CALLOS

Garantiza la eficacia de este específico, el gran número de casos en que ha sido empleado con brillante éxito.

PUNTOS DE VENTA.

Mahon: Farmacia de Hernandez. Alayor: Farmacia de Castell. Ciudadela: id. de Gornés. Mercadal: id. de Villalonga

DEPÓSITO:—Farmacia del Autor Arrabal, 38, MAHON.

LA PREVISION

Sociedad anónima de seguros sobre la vida á prima fija, domiciliada en Barcelona Plaza del Duque de Medinaceli. núm. 8.

Capital social de 5.000.000

Esta sociedad se dedica á constituir capitales para formacion de dotes; redenciones de quintas y otros fines análogos; seguros de cantidades pagaderas al fallecimiento del asegurado; constitucion de rentas vitalicias inmediatas y diferidas, y depósitos devengando intereses.

Estas combinaciones son de gran utilidad para las clases sociales.

La formacion de un capital, pagadero al fallecimiento de una persona, conviene especialmente al padre de familia que debe asegurar, aun despues de su muerte, el bienestar de sus hijos: al hijo que con el producto de su trabajo mantiene á sus padres: al propietario que quiere evitar el fraccionamiento de su herencia: al que habiendo contraido una deuda, no quiere deberla á cargo de sus herederos: al que quiere dejar un legado sin menos cabo de patrimonio de su familia, etc.

Casi en la mayor parte de las combinaciones los asegurados tienen participacion en los beneficios de la Sociedad.

Puede tambien el suscriptor optar por las Pólizas sorteables, que entre otras ventajas presentan la de poder cobrar anticipadamente el capital asegurado si la fortuna le favorece en alguno de los sorteos.

Hay tambien el «Seguro Popular» combinacion de gran utilidad para los jornaleros, sirvientes y clases menos acomodadas.

Para detalles y esplicaciones dirigirse al representante en Menorca, D. Pascual J. Hernandez:—MAHON.

A LOS PROPIETARIOS

Los que tengan que realizar alguna obra entérense de las condiciones de la nueva cantera de *Rafalet vell*; en la que hallarán cuartos, quintos, escaleras y otras piedras de consistencia y de calidad superior, á precios muy económicos.

Informará, el carretero Juan de Son Pons, calle de Sra. Victoria, esquina á la de Mercadal, casa sin número (barrio de Vilanova).

PÉRDIDA

Desde la Miranda hasta la calle del Arraval se perdió un alfiler de oro con una esmeralda y dos perlitas. La persona que lo entregue en la imprenta de este periódico además de las gracias recibirá una gratificacion.

Vacuna suiza

Un cristal. 3 pesetas
Un estuche con 4 tubos. 4 »
Un frasco. 15 »
Depósito en Menorca Farmacia «La Salud».

PLANCHADORA

Una que vive en la calle del Angel número 27 ofrece sus servicios en toda clase de planchados.

Se necesitan operarios para la confeccion de espuestas de esparto en la Cordelería de la Viuda de Thomás é hijos. Arrabal 3.

LECHE DE BURRA

En la calle del Castillo tienda n.º 21 darán razon.

Vestido de centurion

En la plaza del Retiro núm. 2 hay uno para alquilar.

PIANO

Lo está uno de buenas voces para vender ó alquilar en la calle del Comercio número 23.

PIANINOS

Para alquilar ó vender, se encontrarán en la casa calle Alonso III n.º 8, en muy buen estado y por un precio sumamente módico.

COSTURERAS

Se necesitan para trabajar ropa de hombre en sus propias casas. Dirigirse calle Nueva n.º 35.

MONIATOS

dulces y de superior calidad á tres pesetas el quintal se venden en el vergel de *secularvega* de D. Gabriel Seguí y Poli y tambien en la casita n.º 5 de la Plaza vieja.

CANARIOS

Machos y hembras criados con raza holandesa, se hallan de venta en la calle de S. Roque n.º 39.

NODRIZA

Una que desearía encontrar criatura para amamantar. Vive en Villa-Carlos calle de S. Jorge n.º 28.

VACUNA EMPPELT



Llegada la época mas propicia para la vacuna (empelt), desde hoy se inoculará los jueves y domingos á las 4 de la tarde en casa Cursach Cos de Gracia 2.

Se venden tubos y cristales de linfa vacuna garantizando el éxito á 2 ptas. el cristal y á 5 ptas. el tubo.

A los pobres que acrediten esta circunstancia mediante papeleta de la alcaldía se les vacunará gratis.